Estades 32

Editoriales

de la Prensa Local 22 de enero del 2022



Descomunal hazaña contra el virus maldito

La inseguridad provocada por la violencia es el tema de temas en Zacatecas, pero por su cotidianidad el otro inevitable tema, es la pandemia, el maldito virus COVID 19, ahora en su versión ÓMICRON, que ya se vió y ha quedado evidenciado, tiene la más acelerada propagación, tanto así que los expertos estiman que para esta semana que viene, la mitad de la población zacatecana estará contagiada.

Acertado que también avancen aceleradamente las jornadas de vacunación y que se tomen las previsiones desde el mandato gubernamental para que en coordinación efectiva de la Secretaría de Salud de Zacatecas, el Instituto Mexicano del Seguro Social y el ISSSTE, ¿ y por qué no también la gran estructura de hospitalización privada? para que se disponga de los recursos necesarios en equipamiento y medicinas para que nadie, ningún zacatecano afectado quede sin atención, como así lo promete el gobernador DA-VID MONREAL. Y en eso deben estar OSWALDO PINEDO y SANDRA DURÁN, ¿ y por qué no también el Colegio Médico de Zacatecas que lidera el doctor JESÚS FERNÁNDEZ CANDELAS y la Sociedad Zacatecana de Salud que conduce la doctora SOLEDAD RAMÍREZ OLVERA? porque el desafío es de todos y todas, del gobierno y la sociedad en plena coordinación y corresponsabilidad.

El panorama actual es de alta preocupación, no para alarmar con orientación al pánico, pero sí una alerta responsable que ha de extenderse con transmisión oportuna, veraz, explícita y orientadora de información, con plena transparencia, sin regateos ni titubeos, sino que sea con absoluta seguridad generadora de confianza y credibilidad en las acciones interinstitucionales y el apoyo de las organizaciones médicas y de los sectores de la sociedad. Proceso comunicacional que debe llegar a la gente cargada de la más profunda sensibilidad social y humana, nada de exclusiones ni preferencias en los tratos, nada

de faltas de respeto y actitudes prepotentes hacia los médicos y enfermeras o la generalidad de los trabajadores de la salud, que innegablemente y muy reconocidamente, son los actores principales, los verdaderos defensores y protectores de los miles de víctimas del virus maldito.

Si el compromiso de los gobernantes es escuchar a la gente, a las comunidades, deben atenderse los planteamientos y propuestas de los profesionales de la medicina que colegiados piden al Ejecutivo Estatal fortalecer la difusión en todos los medios de comunicación y que le den valor con fina orientación; que se ejecuten estrategias integrales de prevención; que se escuchen y sean incorporadas las propuestas de los sectores productivos como la COPARMEX, CANACOZAC, CANIRAC y Hoteleros para que se asuman medidas de acatamiento a protocolos de sanidad, que las acciones lleguen hasta los mercados, carnicerías, tortillerías, a las familias, a los vecinos en colonias populares y rancherías, a los visitantes y turistas, para que en ningún momento se ponga en riesgo la salud y que la economía no sea paralizada.

Recordemos que médicos y enfermeras también son afectados, son muchos los que han registrado positivos al virus, y por consecuencia las instituciones tienen que redoblar esfuerzos para reorganizar las atenciones de manera que el Derecho a la Salud no sea lesionado. Es una descomunal hazaña de todos y en favor de todos.

Email: nachovalenzuelav@gmail.com Facebook: Nacho.valenzuela

Trotamundos

Por Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | @rmunozc1970

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Fitur 2022

Si de turismo se trata a nivel mundial, uno de los mejores referentes para el mundo y en lo particular para América Latina es España donde por medio de Fitur, una de las ferias turísticas más importantes del mundo, defiende la convivencia del turismo junto con la seguridad sanitaria. El mensaje dado es claro e inequívoco donde nuestra actividad debe de seguir adelante conviviendo de forma segura con situaciones como la que se vive actualmente, ya que esta actividad es imprescindible para seguir liderando el desarrollo económico y social en este panorama donde la recuperación es esencial.

Con esta autoridad turística mundial el Instituto de ferias de Madrid (IFEMA) apuesta nuevamente por la celebración de Fitur del 19 al 23 de enero del presente, y su principal objetivo es generar confianza en el mercado, incentivar los viajes y demostrar la importancia del turismo de negocios para el mundo.

Se considera lograr esto reforzando los controles sanitarios así como extremando medidas que garanticen el desarrollo de la feria en un recinto sanitariamente seguro. Este evento espera reunir a casi 7000 participantes con presencia de todos los estados o Comunidades Autónomas de España. Se confirma la presencia de 107 países con sus empresas y teniendo a República Dominicana como el socio Fitur 2022. En una superficie de casi 57 mil metros cuadrados trabajarán todos estos participantes.

El IFEMA de Madrid quiere llamar la atención sobre la necesidad de aprender tanto de la actividad turística como el turismo de negocios, del poder convivir de forma segura y adaptarse a medidas y protocolos que deberán de pasar como habituales en un futuro que llega inmediatamente. Así se debe de llevar a cabo Fitur en su cuadragésimo segunda edición.

Para lograr este objetivo la gran convocatoria de la feria quiere dibujar el sendero para adaptar las citas de negocios a la nueva normalidad que sin dudarlo permitirá el reencuentro de toda la cadena de valor de la industria turística y contribuirá de manera importante al despegue a nivel global. Esta edición deberá ser decisiva y muy fuerte para generar confianza en el mercado.

Y para estar totalmente a la vanguardia y continuar con la fórmula de hibridación que complemente la participación presencial de los destinos, Fitur lanza su plataforma digital que le ofrece un valor agregado a los participantes en el evento, de esta forma se pretende ampliar las oportunidades y el networking entre expositores y visitantes a nivel mundial.

Los que aprovechan el marco en todo su esplendor es la República Dominicana siendo el socio de la feria lo que les representa protagonismo, una amplia participación y por supuesto una vitrina mundial para el destino caribeño que en la feria mostrará sus encantos. Como le he venido comentando, mientras que México como destino se encuentra dormido, los países de la zona aprovechan y capitalizan su oferta turística.

Como se podrá dar cuenta República Dominicana se enfoca en los mercados europeos y asiáticos donde este país tiene gran oportunidad de crecimiento. Como novedad tenemos en la feria a FITUR CRUISES donde el sábado se presentarán ante la gente las opciones de cruceros existentes donde los retos y las oportunidades están presentes por lo que les dejó la pandemia como aprendizaje.

La feria contempla también la capacidad de innovación con el FITURTECHY, misma que se dedica a la difusión del conocimiento. Este año colabora para que esto se logre el Instituto Tecnológico Hotelero con una coyuntura de cambio para nuestro sector a través de foros sobre negocios, destino, tendencias, y sostenibilidad en el futuro.

Para los españoles la industria cinematográfica ocupa un lugar importante y con la co-organización de la comisión de cine española se trata de ligar a las industrias del cine y turismo promoviendo un intercambio comercial entre los diferentes actores formulando propuestas para el desarrollo del sector.

Están también presentes la parte del talento, la del apoyo a las mujeres y al idioma universal con diferentes colaboraciones todas enfocadas al bien turístico de la península ibérica y su entorno mundial.

Algo que me llamó ampliamente la atención son los protocolos de seguridad para los asistentes, mismos que el año pasado fueron sumamente criticados. Para garantizar la normal colaboración se les exigirá a los asistentes al menos uno de los siguientes requisitos:

 A) Certificado digital de vacunación de la Unión Europea o de países que no pertenezcan a ella.

B)Con los certificados de países no pertenecientes a la comunidad, deberán sacar los interesados el QR de Spain Travel Health que garantiza las vacunas del portador.

C) Prueba de antígenos o PCR negativa con 24 horas de anterioridad.

A esto se le sumará la dotación de instalaciones en el IFEMA que estrenan un avanzado y potente sistema de ventilación que garantiza la eliminación de la recirculación y renueva el aire cada 20 minutos, de esta forma se espera evitar contagios.

Como verá es abismal la seriedad que se le da al turismo en otros países donde si se valora lo que representa para su economía. Ojalá y que la presencia de Miguel Torruco sirva para iluminar su mente y finalmente se decida a trabajar por nuestro país sin tanta alabanza a su mesías tropical. hasta la próxima.



EL EVENTO ES UNO DE LOS MÁS importantes del mundo.

Mi Jardín de Flores Por La Madre Teresa de Chalchihuites

"La información es poder, hagamos buen uso de ella": David Monreal Ávila.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Viernes 21 de enero de 2022. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre de 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha, Amén,

Se Metería en Problemas

EL GOBERNADOR, don David Monreal Ávila, acudió al Informe Anual de Actividades 2021 del Instituto Zacatecano de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IZAI), de la Comisionada Presidenta, mi amiga doña Fabiola Gilda Torres Rodríguez, a quien de cariño llamo "Fabiruchis", y dijo cosas interesantes como que 'la austeridad republicana, la disciplina financiera y el buen ejercicio del recurso público permitirán fortalecer el anhelo de una nueva sociedad y...

-NAAA... la Fabiola ya se alineó con 'El Deivis' para no perder la chamba, ¿no acaso pegó de gritos cuando supo que le iban a rebajar el presupuesto para este 2022?

"ADEMÁS que no se haga, a ella la colocó ahí el desgraciado 'Pinocho de Bernárdez' para que le cuidara las espaldas, que no le haga a la ensarapada y ahora repita como loro huasteco, el discurso de 'El Deivis', ¿o no?-.

-LA VERDAD, Fabiola queda a deber: cuando uno de nuestros compañeros reporteros le pidió Información sobre Alex, ella se salió por peteneras para no darla-.

-NO COINCIDO con ustedes: Lo que sucede es que "Fabiruchis" es muy institucional y no le gustan los enfrentamientos; y en cuanto el cargo, no creo que a ella le importe tanto, porque tiene un buen patrimonio que le da los suficientes recursos para vivir sin problemas económicos-.

-PUES CON más razón debería de actuar como lo marca la ley y olvidarse de favoritismos ocultando datos e información que. por ley, deben de hacerse públicos-.

-ES CORRECTO lo que usted dice, doña Petra: por eso Fabiola es servidora pública, no tapadera de gobiernos corruptos como los de Alex y su esposa Cristi, que actuaron como pareja gubernamental, con decisiones mancomunadas, como si el gobierna haya sido una cuenta de cheques de particulares-.

Mi Jardín de Flores

Me Late Chocolate

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Abraham Castro Trejo



Francisco José Murillo Ruiseco

-BUENO, tal vez el buen concepto que tengo de ella me hace cometer errores, pero pudo ser que la información que le pidió nuestro compañero no estaba bien estructurada o, tal vez, como don Alejandro todavía era gobernador, 'Fabiruchis' tuvo temor a represalias; recuerden que el extitular del Poder Ejecutivo era muy visceral vengativo,

"NO OLVIDEMOS lo que don Alejandro y doña Cristina le hicieron a don Abraham Castro Trejo, alcalde del municipio de Pánuco, después de que el Presidente Municipal hizo una manifestación pública contra doña Cristina, por haberle quitado cientos de despensas alimenticias que va estaban programadas, para aquel municipio"-.

-ESO NO se olvida -dice don Roberto-: lo vejaron lo humillaron y el Fiscal Francisco



Alejandro Tello Cristerna



Ismael Camberos Hernández

José Murillo Ruiseco y el Secretario de Seguridad Pública, Ismael 'El Mayo' Camberos Hernández, fueron sus cómplices-.

-FUE ABOMINABLE lo que le hicieron

-EL TELLO Y su vieja la Cristina se zurraron en la Constitución, el Abraham era alcalde, pero además hizo uso de su libertad de expresión y tenía fuero, pero ese cuarteto de abusivos idiotas lo detuvo como si fuera delincuente, lo esposaron, lo subieron a una patrulla, lo presentaron ante el Ministerio Público, lo encarcelaron, lo desnudaron y le sacaron fotografías, fue un crimen, una vejación propia de tiranos tercermundistas-.

-CIERTO: Don Alejandro, doña Cristina y todos los que participaron en esa vejación, violaron la Constitución de manera completamente arbitraria, sin necesidad alguna-

-EL ABRAHAM puso una demanda penal en contra de 'El Pinocho de Bernárdez', de 'La Pelangocha', y de quien más resulte responsable, por la 'privación ilegal de su libertad, y otros', pero sabe que pasaría, a lo mejor 'El Pelón Murillo", la archivó a ley de sus calzones-

-SERÍA INTERESANTE entrevistar a don Francisco José Murillo, a ver que sucedió con esa querella, ¿no creen?-.

-PUES AHORA, cuando 'El Deivis' detenga al par de corruptos sin vergüenzas, que los encuere y les saque fotografías, a ver que sienten los desgraciados criminales, ahora que son simples mortales-.

-PERDÓN, pero nos desviamos del tema, de la visita de don David, al IZAI.

"YO CREO que mi amiga "Fabiruchis" se enmendó, dicho por ella misma, pues 'consideró que es momento de que Zacatecas transite a un Estado abierto donde todas las personas que quieran conocer información pública puedan obtenerla sin ningún formalismo, y que todos los sujetos obligados transiten de manera natural a la transparencia proactiva que beneficie a los

"PERO ADEMÁS, 'Fabiruchis' se pronunció 'por el trabajo unido del IZAI, la academia, la sociedad civi, etcétera, para garantizar el derecho humano de tener acceso a la información pública en forma veraz y oportuna, para construir el cambio que demandan las y los zacatecanos'.

"PERO ADEMÁS -prosiguió- hay otro dato importante: "'Durante 2021, el IZAI registró 8 mil 602 solicitudes de información a sujetos obligados, 4 mil 303 de las cuales estuvieron dirigidas al Poder Ejecutivo.

"LAS DEPENDENCIAS del gobierno estatal que más requerimientos de información recibieron fueron: Salud, Finanzas y Secretaría General de Gobierno".

-¡QUÉ CHIDO! Me late chocolate que este año 'la expareja gubernamental' tendrá que regresarle al pueblo lo robado-.

CHOCOLATES Y CARRETERAS...

-DE DOS temas muy importantes habló ayer 'El Deivis': la regularización de vehículos 'chocolate', y la inversión de mil millones de pesos para carreteras-

-LAS DOS muy importantes y urgentes. Sobre los vehículos de procedencia extranjera, porque es un robadero de carros y camionetas que, la mayoría de las veces, las utilizan para cometer cualquier clase v cantidad de delitos, como lo dijo el propio

Pasa a la Página 6



◀ Viene de la Página 5

'ES IMPORTANTE que nuestro estado acceda a este beneficio del decreto de regularización. Es una acción virtuosa, beneficiaria las finanzas, beneficiaria a los poseedores de estos vehículos, dándoles certeza jurídica, beneficiaria la movilidad y la contención del delito'.

"Y, CON respecto a las carreteras y caminos es un largo sueño anhelado porque el mendaz Nariz de Cacahuate nunca les metió un peso, por lo que, a causa del nulo mantenimiento, las dejó como queso gruyer".

-QUÉ DE cosas, ¿verdad? Pero don Alejandro, muy listo. Le pidió al señor presidente, don Andrés Manuel López Obrador, mil millones de pesos para arreglar carreteras, dos o tres meses antes de salir de Palacio de Gobierno-

-ALEX SE quiso pasar de chorizo, pues pretendió verle la cara a López Obrador y éste se la vio a él, porque era imposible que en esos 'dos tres meses' que le faltaran para dejar el poder, arreglara las carreteras; lo que Alex pretendía eran pellizcar el diezmo: 100 millones de pesos, cuando menos, pero el Presidente de Mexico es mucha pieza y no cayó en el garlito-.

-PUES DON David está tapando muchas bocas, su trabajo diario, constante, profesional y honesto comienza a arrojar frutos y si se hace eso de la regularización de los vehículos extranjeros, se van a sumar a los mil millones de pesos y vamos a tener más y mejores carreteras-.

Ayer, Mejoró la Situación

AYER JUEVES los sicarios, se puede decir, estuvieron casi de asueto: al menos un muerto y dos heridos.

ELASESINATO a balazos fue en Calera, cuando por la noche un hombre caminaba confiadamente por la calle Pinos, Fraccionamiento Cortez, y dos hombres interrumpieron su andar, le dispararon en varias ocasiones y cayó muerto. Los asesinos, amparados por la oscuridad de la noche, huyeron con total confiabilidad. No hubo detenidos.

Y EN Fresnillo, dos hombres resultaron heridos a plomazos. El primero de ellos fue baleado en la calle Avestruces, colonia las Aves, cuando conducía su motocicleta y un automóvil se le emparejó y desde ahí le dispararon para enseguida huir.

EL SEGUNDO baleado fue en la calle Lubricación, colonia Lázaro Cárdenas. Un vehículo se le acercó, le dispararon a corta distancia hiriéndolo de gravedad. El hombre fue trasladado al Hospital General, donde informan que su estado de salud es grave-.

-PUES A querer y no, la violencia sigue: un solo asesinato y dos heridos a balazos. Ojalá y esto siga mejorando hasta regresar a la paz y la tranquilidad que todo Zacatecas quiere. Somos un estado de gente honesta y trabajadora, por eso nuestro escuda dice: 'EL TRABAJO TODO LO VENCE', y vamos a vencer al crimen organizado-.

-BUENO, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.

na de las estrategias primordiales implementadas por el gobierno de López Obrador para lograr aplicar programas sociales universales y llevar a cabo obras importantes, ha sido la implementación de una austeridad republicana que logre recaudar dinero suficiente para impulsar cambios en materia económica y social.

Esta política ha consistido principalemnte en impulsar una reforma estructural y profunda de las instituciones gubernamentales en las que durante años han sido víctimas de un saqueo permanente del recurso a su servicio, prácticamente se basa en el combate a la corrupción y lograr eficientar el recurso púbico de la adminsitración pública.

La corrupción sistematizada, ocasinó un enorme daño al país y a la adminsitración pública federal, así como estatales y municipales, miles de millones de pesos recaudados por nuestros gobiernos y nunca fueron suficientes para lograr el desarrollo y bienestar del pueblo de México, por el contrario, el recurso público terminaba en los bolsillos de empresarios, políticos y servidores públicos que lograron crear redes de corrupción en todos los niveles y poderes.

Los programas sociales, obras de gobierno, licitaciones, etc, estaban diseñados para permitir que miles de

Austeridad republicana

RICARDO ARTEAGA ANAYA

millones de pesos tuvieran como finalidad enriquecer a unos cuantos, disfrazándolos de beneficios para los mexicanos, es así que durante generaciones unos cuantos se turnaban en los cargos políticos y de representación popular. López Obrador implementó de

forma radical políticas para terminar con las bolsas de recurso público destinadas para beneficios de políticos, decretó terminar con las pensiones y lujos de los expresidentes que costaban cientos de millones de pesos al pueblo mexicano, creó programas sociales y los estableció en la Carta Magna para que sean derechos y no dádivas otorgadas por los gobiernos, empleó un combate a la corrupción que ha logrado desmantelar redes delictivas que al amparo del poder saqueaban nuestras instituciones como PEMEX con el guachicoleo, actividad criminal mediante la cual políticos traficaban y robaban a los mexicanos miles de millones de pesos de los energéticos, entre muchas otras más.

El temor fomentado por los principales opositores de la cuarta transformación, respecto de que el Presidente Obrador dejaría sin empleo a miles de trabajadores del gobierno federal, se esfumó con el paso del tiempo, puesto que a pesar de desaparecer áreas completas de la administración pública federal, ningún trabajador del gobierno padeció de la violencia a sus derechos laborales ni de sus prestaciones legales, muchos fueron reubicados en otras áreas y se les brindaron tareas en las mismas.

Con dichas acciones, el gobierno de la 4T ha logrado el ahorro de miles de millones de pesos de forma anual con los que ha logrado impulsar programas sociales universales como el apoyo a adultos mayores, jóvenes construyendo el futuro y becas para niños, entre otros, así como avanzar en el pago de la deuda externa que nos heredaron los gobiernos priistas y panistas, obras como el tren maya, hospitales y la reparación de refinería y la construcción de la refinería dos bocas, la compra de una refinería en Estados Unidos.

Austeridad que debe replicarse en los estados y municipios para poco a poco sanear las finanzas públicas, impulsar programas locales buscando el progreso y desarrollo de los pueblos y disminuir las deudas millonarias heredadas, así como otras herencias malditas de los gobiernos neoliberales.

Es urgente que esta austeridad baje a Zacatecas y a sus municipios, es urgente que el gobierno del estado cese los despidos masivos y la violencia laboral y de derechos de la que son víctimas los trabajadores al servicio del Estado que son despedidos sin justificación alguna bajo el argumento de la austeridad que debe implementarse.

Si el gobierno del estado desea lograr el saneamiento de las finanzas, deberá enfrentarse a los poderes políticos y a las redes de corrupción sembradas en la administración pública estatal y municipales por gobiernos anteriores, debe terminar con los lujos y excesos de funcionarios y políticos, acabar con prácticas ilícitas en los poderes e investigar y sancionar a quienes han saqueado las finanzas estatales, investigar la estafa legislativa denunciada al principio del sexenio e impulsar reformas estructurales para el sistema de partidos y la administración en general.

Mientras quienes han saqueado al pueblo de Zacatecas pertenezcan al gobierno en turno y se guarde silencio ante los señalamientos, la austeridad republicana pregonada por el gobierno monrealista será una simulación disfrazada de discurso y el cambio a nuestro Estado no llegará.

El veneno de la libertad

Noelia Adánez

ace un siglo que el mundo dio un vuelco; las sociedades giraron hacia el fascismo y lo hicieron, en un primer momento, en nombre de la libertad. En Alemania los nazis se jactaban de aprovechar las libertades y derechos que otorgaba el régimen de Weimar para atacarlo minando su institucionalidad. Antes de llegar al poder en 1933 dieron, incansablemente, la batalla cultural. Y la ganaron. Llenaron la vida pública de sátiras, sermones y soflamas, como se inundan hoy las redes sociales de discursos ajenos a la verdad y a la ética. Las fronteras entre verdad y mentira saltaron por los aires hace un siglo, al tiempo que la verdad era sustituida por "sistemas", artefactos culturales de escasa sofisticación pero enorme eficacia, que generaron adhesión porque dieron una explicación fatua al sinsentido de la existencia. No llevaban esperanza a la vida de la gente, ni propósito; pero sí sentido, explicación,

A exponer uno de esos "sistemas" está dedicado el libro de Victor Klemperer La lengua del Tercer Reich. Apuntes de un filólogo, que es mucho más de lo que el subtítulo pareciera indicar. No son solo los apuntes de un filólogo, sino las memorias de una víctima de su tiempo capaz de analizar con una clarividencia no exenta de sufrimiento cómo se construye, en el plano del lenguaje, un nuevo orden social del que cientos de miles de personas como él van a ser dramáticamente excluidas.

Klemperer, un profesor judío de filología románica, vivió y dio clases en Dresde entre 1920 y 1935. Casado desde 1906 con una alemana no judía, la pianista Eva Schlemmer, su matrimonio le salvó la vida, pero no impidió que perdiera sus derechos de ciudadanía, su puesto de trabajo y

hasta su biblioteca durante el periodo nazi. Entre 1933 y 1945 Klemperer llevó a cabo un enorme esfuerzo para escribir unos diarios. Cuando retomó su puesto en la universidad de Dresde en 1947 -para entonces bajo ocupación soviética- se decidió a recuperar de entre sus páginas las observaciones filológicas que había ido redactando. La Lengua del Tercer Reich (LTI) es el fruto de esa recopilación. Los diarios se publicaron en Alemania en 1995, treinta y cinco años después de la muerte del filólogo. En castellano aparecieron en dos volúmenes en 2003. Leerlos a principios de este siglo no provoca el mismo efecto que leerlos hoy, casi veinte años después de su publicación en España. Hoy, LTI resuena con la vibración de un eco. La sorpresa, el asombro inmensos con el que Klemperer va desgranando la construcción de aquel "sistema" que acabó provocando una guerra total, un genocidio y un profundo agujero existencial en la conciencia del mundo, son los nuestros.

Observamos con su misma mezcla de descreimiento y estupor la reescritura de nuestro pasado reciente y lejano sobre la base de esquemas excluyentes, racistas y falaces. Vemos cómo personas en cuyo criterio y buen juicio confiábamos - aunque su sensibilidad política no fuera la nuestrafacilitan o incluso justifican discursos de resentimiento, desconfianza, odio y persecución. Y advertimos cómo las opciones de una derecha socioliberal en Occidente (y en particular de la democracia cristiana en Europa) se reducen hasta resultar casi inexistentes

por su empecinamiento en aliarse y facilitar así el encumbramiento del populismo de derechas, asalvajado y sin conciencia, enemigo de la democracia y los derechos humanos. Un populismo de derechas que no es el mismo de hace un siglo, pero que remeda las maneras de aquel.

Y todo esfo sucede ante nuestros ojos alarmados gracias a la construcción de un "sistema" en virtud del cual se exaltan valores como el individualismo, el éxito personal o la desmesura mientras aumenta el aburrimiento provocado por una forma de producción y consumo cuya existencia hay que digerir tomando la pfldora de la "libertad", que tiene el regusto acre de un veneno, el mismo del que dice Klemperer que se encuentra por doquier, transportado por el agua potable de la LTI, sin que nadie esté a salvo.

El "sistema" en el que ahora in-

tentan adoctrinarnos no es ni remotamente el que se edificó hace cerca de cien años, aunque busque en aquel una grotesca inspiración. El "sistema" actual se basa en el neoliberalismo de quienes desde las instituciones de gobierno destruyen la sanidad pública en plena pandemia mientras aseguran que "el hospital eres tú" o que si les das tu voto te regalarán cantidades ingentes de libertad en forma de terrazas de bar y horarios comerciales ampliados. También se basa en un conservadurismo de la nostalgia por un pasado sin memoria. Como si el pasado fuera a proporcionarles a sus adalides la seguridad que dicen no encontrar en un presente de destrucción con el que se muestran paradójica-

mente conniventes. Ni Blas de Lezo ni el Capitán Alatriste (ambos, llegados a este punto, personajes de ficción), ni la sombra del palio con el que se cubría aquel dictador canijo vendrán a protegerlos de la destrucción imaginativa que un sistema de explotación desmadrado ejerce sobre los territorios las personas. No se puede ir contra la "globalización" en nombre de las "naciones", porque tan incompleta es la realidad que describe la primera, como escuálida y pálida la silueta que cobija la esencia de las segundas. Las derechas están creando un mundo de fantasía alternativo a una realidad triste y desesperanzada. Un mundo en el que las palabras no importan, y por tanto tampoco lo hacen las cosas que nombran. Un mundo sin más valor que el otorgado a la mercancía, que hace de la política un espectáculo para la distracción y no una tarea de la virtud ciudadana. Esta fantasía es pura cháchara, es destructiva, es venenosa y nadie va a salvarnos de ella si no lo hacemos nosotras mismas.

Es tarde para explicar que la libertad no era este veneno con el que quieren intoxicarnos, como lo es para hacer llamamientos a una derecha civilizada e institucional que ya solo existe en nuestra bienintencionada imaginación. Vamos tarde. Una de las conclusiones que sacarás leyendo LTI es que cuando todo parecía estar empezando, ya era tarde. Hoy estamos viviendo una convulsión, el futuro cercano es sombrío; hay que buscar refugios y lugares de resistencia.

LTI es un refugio. Es el lugar en el que Victor Klemperer decidió cobijarse mientras el mundo se desmoronaba para poder dar cuenta de lo que estaba sucediendo con la esperanza de que algún día nosotras leyéramos sus páginas y lloráramos con él sus pérdidas. ¿Quién y cuándo -si no lo evitamos- llorará con nosotras las nuestras?

RAYUELA

También en los convenios de publicidad hay un tema de libertad de expresión. ENREDADERA ¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

OTRA VEZ, PÁNICO EN CARRETERA JEREZ-TEPETONGO.

Los grupos criminales que asuelan varias regiones del estado, ayer volvieron a hacer de las suyas en la zona Jerez-Tepetongo. Decenas de automovilistas dieron cuenta de vehículos incendiados de los que primero despojaron

sus tripulantes y luego de atravesar las unidades en la carretera, les prendieron fuego. Por fortuna no se registran personas lesionadas ni fallecidas, pero sí la pérdida total del patrimonio de varias familias. Hasta el helicóptero de la SSP anduvo por allá, apoyando a las fuerzas federales a buscar a esta gente. El alcalde HUMBERTO SALAZAR recordó al secretario de Seguridad Pública, ADOLFO MARÍN, y al Comisario Estatal de la Guardia Nacional, JOSÉ SILVESTRE URZÚA PADILLA, que la estrategia de seguridad no debe flexibilizarse y abarcar todos los municipios del estado. Mano dura contra los criminales, para que ya dejen a Zacatecas en paz.

NADA SE SABE DE LOS TAXISTAS DESAPARECIDOS.

h a b l a n d o d e inseguridad, desde hace días que tres taxistas fueron raptados y luego sus vehículos incendiados, cerca de Calera, d e s u s conductores nada se sabe todavía. El gremio de los taxistas exige información a las

autoridades para saber si ya tienen pistas de sus paraderos porque tienen familia y ahora todos viven en la zozobra, temiendo que ahora siga otro colega y también lo desaparezcan. Exigen al fiscal FRANCISCO MURILLO RUISECO que le dé celeridad a las investigaciones, así como le hicieron con los muertos de Plaza de Armas o ahora que detuvieron a los implicados en el secuestro y asesinato de tres abuelitos de Valparaíso. Por cierto, nada se sabe de los responsables de los colgados de Cuauhtémoc tampoco... y tantos otros casos...

SE PREPARAN PRIÍSTAS PARA LA RENOVACIÓN DE CONSEJOS MUNICIPALES.

Dicen los que los vieron, que aunque muchos priístas andan de capa caída desde las elecciones del año pasado, ya es momento de ponerse pilas y trabajar para sacar a flote al partido. Así se alcanzaron a ver algunas caras largas en la reunión de la Comisión Política

Permanente del Revolucionario Institucional. Dicho consejo tomó protesta a FRANCISCO JAVIER BONILLA PEREZ, mejor conocido como EL PICHUS, como presidente de la Comisión de Honor y Justicia Partidaria, cargo que logró por unanimidad. En la encomienda, EL PICHUS estará acompañado por el exsecretario General de Gobierno, ERIK MUÑOZ ROMÁN y otros distinguidos tricolores.

ADVIERTE DAVID MONREAL REESTRUCTURA ADMINISTRATIVA. Ayer, el gobernador DAVID MONREAL

hizo un recorrido por varias oficinas de Ciudad Administrativa, entre ellas, la de Seduvot. Ahí, se aprecia en un video, advierte de la reestructura pendiente que tienen en esta de pendiente que tienen en dencia donde, hasta hoy, están operando tres subsecretarías, pero dio la orden de que se va a eliminar una. Por lo menos ELÍAS BARAJAS ROMO ya se manifestó complacido de góber en sus aposentos, la subs

ya se manifestó complacido de recibir al góber en sus aposentos, la subsecretaría de Regularización de Tenencia de la Tierra, así que, tal vez, esta área se mantenga viva.

AMLO, INTERNADO CON LOS MILITARES.

Que en menos de un año el presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

se haya contagiado de covid, evidentemente puede tener repercusiones en la salud, con todo y su esquema de vacunas completo. Además, no es un jovenzuelo como para no tomar precauciones. Ayer fue internado en el Hospital Militar, quesque por un examen médico de rutina, pero luego trascendió que tuvieron que hacerle un cateterismo.

Aunque ese es un procedimiento relativamente sencillo, no deja de ser preocupante. El presidente es hipertenso y hay que recordar que ya sufrió un infarto en el año 2013. Según eso su estado de salud es muy bueno, el examen fue rutinario y fue cuestión de la atención permanente que recibe. En todo caso, no está demás la vigilancia constante.



